
美与中亚五国举行
!!"#$"机制会谈

! ! ! !新华社努尔苏丹 !月 "#日电 美国副国
务卿黑尔 !"日在哈萨克斯坦首都努尔苏丹
与中亚五国外长举行“#$%"”机制会谈。
会谈以闭门形式举行，维护区域经济稳

定与伙伴关系、阿富汗和平、保障中亚地区安
全是主要议题，与会各方还对共同发展中亚
地区基础设施和过境运输表现出兴趣。

黑尔 !&日开始对哈萨克斯坦进行正式
访问，!!日将抵达乌兹别克斯坦进行访问。

!&"$年 ""月美国与中亚五国外长在乌
兹别克斯坦举行会议，通过中亚五国与美国
之间伙伴关系和合作联合声明，批准建立六
国外交部间定期政治对话新机制“#$%"”。中
亚五国包括哈萨克斯坦、吉尔吉斯斯坦、塔吉
克斯坦、土库曼斯坦和乌兹别克斯坦。

遭副总理!逼宫"

意大利总理辞职
! ! ! !新华社上午电 意大利总理孔特 !&日宣
布辞职，获总统马塔雷拉授权领导看守政府。
马塔雷拉将与议会各党派领袖磋商，决定是
组建新执政联盟还是提前举行议会选举。

意大利参议院 !&日审议副总理兼内政
部部长、极右翼政党联盟党党首萨尔维尼针
对孔特提出的不信任动议，孔特在发言时宣
布辞职。孔特 $$岁，无党派人士，曾在佛罗伦
萨大学教授法律，去年 '月出任总理。他抨击
萨尔维尼触发政府危机 不负责任，只追求联
盟党和他本人的利益，对国家构成风险。

意大利总统马塔雷拉定于 !"日与议会
少数党代表会面，!!日与五星运动等主要政
党代表磋商。如果无法组建新政府，马塔雷拉
将解散议会，"&月底或 ""月初提前选举。
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财政赤字爆表 特朗普“立大功”

特朗普再次提出
让俄回七国集团

! ! ! !新华社上午电 美国总统特朗普 !& 日
说，他支持“七国集团”再度接纳俄罗斯。
特朗普说，七国集团重新接纳俄罗斯非

常合适，原本就“应当是八国集团”，“因为我
们讨论的许多事情需要与俄罗斯一起做”。
七国集团峰会 !(日将在法国召开，特朗

普在峰会前夕再次提及俄罗斯重返，如同投
下“外交手榴弹”，可能在峰会期间引发混乱。
这不是特朗普首次提议七国集团重新接

纳俄罗斯。去年 '月在加拿大参加七国集团
峰会前后，他多次说俄罗斯重返七国集团不
仅有助磋商事务，更能解决问题。

但七国集团一些成员国反对俄罗斯重
返。德国说，俄罗斯回归的前提是落实旨在和
平化解乌克兰危机的明斯克协议。

国际观察

双边关系不影响三边合作 一致同意加速自贸区谈判

! 河野太郎晒出与华春莹的合影

" 中国外长王毅!中"和日本外相河野太郎

!右"#韩国外长康京和!左"
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! ! ! !美国 !&")财年预算案允许联邦政府财
政赤字在 "&年里增加 "*$万亿美元，但昨天
有消息称，美国财政赤字会在明年大选年爆
表，突破 "万亿美元大关。
这么大的窟窿，谁挖的？

用完配额不是梦
美国国会预算办公室 "月曾表示，!&!&

财年财政赤字约为 )+&&亿美元，突破 "万亿
美元大关得等到 !&!!财年。

然而，仅过去 ,个月，形势大变。美国国
会预算办公室昨天表示，由于政府的一系列
举措，赤字增速加快，突破 "万亿美元大关目
标指日可待，!&!&财年就能实现。

国会预算办公室还表示，由于贸易壁垒
变高、商业固定投资减少，预计今年美国 -./

实际增速将放缓至 !012。“联邦政府的财政
前景正面临挑战。”办公室主任斯瓦格尔说。

要知道，!&",年特朗普就任美国总统后
的 ,月，参议院曾批出 "&年 "*$万亿美元的
赤字增量配额。那个财年，联邦政府财政赤字
创下 !&"1财年以来新高，达到 ''&&亿美元。
但 !&"+财年前 "&个月，还不满两年，这个数
字已经涨到 )'')亿美元。按照这样的增速，
提前用完 "*$万亿美元配额不是梦。

总统带头狂花钱
钱都花哪了？联邦政府的支出增加显然

是大头。
曾经抱怨国防开支高得快“疯”了的特朗

普，在当上总统后却让美国的军费支出始终
维持在高位。根据特朗普与国会达成的两年
预算协议，今年 "&月 "日开始的 !&!&财年
光是防务支出就将从本财年的 ,"'&亿美元
涨到 ,1)&亿美元，更别提白宫挪用军费建美
墨边境墙的开销。

此外还有联邦政府各部门吃喝玩乐的行
政开销。号称“砍价小能手”的特朗普带头多

花钱采购新专机，下属们当然也不能掉队。专
注于监督联邦政府的非营利组织“开立新账”
发现，联邦政府总是在 +月突击消费，因为与
其证明部门节约又高效，还不如为了来年拨
款而疯狂采购。!1&万美元买雪蟹和阿拉斯加
帝王蟹，!1&万美元买龙虾，1&万美元买肋眼
牛排、侧翼牛排和顶级牛腩，搭配啤酒、葡萄
酒、威士忌，坐在价值 +1("美元的皮椅上，看
同事们玩 "*!万美元的桌面足球，好不惬意。

税改!烧钱"有点猛
开销大，收入却不涨，是美国财政赤字爆

表的另一面。而导致政府收入少的很重要一
个原因，是特朗普的税改计划。

早在竞选总统时，特朗普就三次提过税
改计划，号称这样做可以让民众少缴税，从而
促进消费，美其名曰“刺激美国经济”。!&",

年，虽然被指实际上是给富人减税，但特朗普
的“世纪税改”法案还是获得通过。

当时参众两院税务联合委员会测算就显

示，税改法案将令联邦政府财政赤字增加
"*('万亿美元，而平均每年推动经济增速提
高不到 &*&)个百分点。正因如此，参议院为法
案开出了 "*$万亿美元的赤字增长配额。然
而，这个预测只对了一半。两年来，减税对经
济增长的促进作用有限，而“烧钱”的作用也
没令人“失望”，就是力度有点过猛。老百姓不
仅没能从减税中真正获益，而且总统的贸易
大棒也让他们提不起消费欲望。

大选年临近，特朗普原本酝酿着再给选
民送上一个“大红包”———继续减税，其中包
括让富人阶层受益的下调资本利得税。不过，
昨天美国国会预算办公室“及时”公布的财政
赤字测算数据，也让想靠减税换选票的特朗
普“怂”了，称暂时不会实施资本利得税减税
政策，因为这样做“有点精英主义”。

赤字越来越多，债务气球越吹越大，违约
风险也越来越高，市场对美国的“信心赤字”
也水涨船高，特朗普“功劳”不小。

本报记者 齐旭

! ! ! ! !"日，中日韩外长会时隔三年在北京
再次举行。会议期间，中国在地点选择上做
了别出心裁的安排，近来关系不佳的日韩两
国也坐下来商谈，并一致同意不因双边关系
影响三边合作，加速自贸区建设。介入两个
“吵嘴”邻居之间的中国，借主场之机充分发
挥自己弥合分歧、劝和促谈的外交影响力。

会议地点安排别出心裁
最近两天，日本外相河野太郎的心情不

错。!&日下午，他时隔一年多再次晒出与中
国外交部发言人华春莹的合影，引发数万日
本网友点赞。数小时后，他又发布了一张夜
登北京郊区司马台长城的照片，推文是毛泽
东的著名诗句“不到长城非好汉”。
河野太郎攀登长城并非一时兴起，而是

源于中方独到的安排。作为东道主的中国选
择了一个别出心裁的三国外长会地点———
远离北京城区的古北水镇。
古北水镇是京郊著名的休闲度假景区，

毗邻以奇特险峻号称“中国长城之最”的司
马台长城。司马台长城的旁侧，则是雄踞山
海关和居庸关之间的古北口长城。"+11年，
著名的长城抗战在此爆发，中国军队以惨烈
的牺牲重挫日军南侵的锐气。
在解释这番用意时，中国外长王毅的表

态意味深长：因为东方人能够解读万里长城
蕴含的文化符号和文明密码。中日韩都是世
界重要经济体，在当前单边主义盛行的情况
下，无论是出于三国的各自利益和共同利
益，还是国际社会的共同愿望，都应团结一
致共迎挑战，超越彼此的分歧和矛盾，现在

恰是加强合作的重要时机。
但是，考虑到会议举行的地点以及日韩

关系持续遇冷，这番话还另有一层意思。长
城象征着中华民族众志成城抵御外患的意
志与品格，如果中日韩不能团结起来共同应
付挑战，反而不断内斗，以单边主义霸凌邻
国，那么不远处曾是中日两国交锋前线的古
北口长城就是历史最深刻的警醒。

自贸区建设是共同关注
当然，王毅的话还有具体所指，就是迟

迟不见推进的自贸区建设，即“区域全面经
济伙伴关系协定”（3#4/）和中日韩自贸区。
在昨天三国外长会上王毅指出，三国要

维护好自由贸易，构建开放型世界经济，为
年内结束 3#4/谈判发挥应有作用，推动中
日韩自贸区谈判取得新的阶段性进展。

王毅还就日韩借三国外长会之机举行
双边会谈表示支持，并强调两国应将心比
心，妥善解决彼此关切的问题。
应该说，中国之所以用独到的安排与话

语提醒和敦促日韩两个近邻通过对话妥善
解决分歧，最重要的还是考虑到，如果日韩
关系持续遇冷，那么中日韩自贸区有可能再
次失去一次历史性机遇。

自 !&&!年首次提议以来，中日韩自贸
区坎坷不断。受领土、历史及安全等问题影
响，三国关系屡屡遇冷，相关谈判迟滞不前。
同时，美国前总统奥巴马力推排他色彩明显
的“跨太平洋伙伴关系协定”（5//），阻拦东
北亚区域经济整合之意显而易见。
特朗普上台后，动辄毁约制裁的单边主

义行径令包括日韩在内的盟国叫苦不堪，客
观上给中日韩自贸区的推进提供了便利。各
方共同诉求推动中日关系改善，而东北亚局
势缓和也使推进地区经济整合成为可能。

1月全国“两会”上，李克强总理表示，
不管中日韩自贸区和 3#4/哪一个先达成，
中国都乐见其成。李克强特别强调，在当前
世界贸易保护主义抬头的大背景下，推动中
日韩自贸区建设，达成一个全面、高水平、互
惠的协定，对三国都有好处。

日韩同意推进三边合作
推进自贸区建设需要东北亚政治关系

稳定，此时日韩关系急转直下，显然不符合
中国的长远考虑和地区的长远利益。
昨天下午三国外长会结束后，日韩外长

举行了约 1$分钟的双边会谈。尽管仍未能
就劳工问题及出口管制弥合分歧，而且韩国
还于昨天宣布对产自日本的加工食品加强
放射性物质检查，但双方还是同意保持对
话，并同意不因双边关系影响三边合作。日
本外务省副报道官斋藤纯当晚也表示，三位
外长都赞同追求在年内完成高水平的 3#4/

谈判，并加速中日韩自由贸易区谈判。
不过，对于日韩外长是否谈论续约《军

事情报保护协定》问题，双方都未作答。
在本次外长会上，中日韩一致同意“中

日韩67”合作概念文件，在自愿、平等、开
放、共赢、透明与可持续原则基础上，在可持
续经济、生态环保、减灾、卫生和减贫等领域
开展合作，争取在第八次中日韩峰会上确定
早期收获项目。 本报记者 杨一帆

中日韩外长会：长城下中国劝和促谈


